
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 24 de novembro de 2010. 2 
Aos vinte e quatro dias do mês de novembro do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade 5 
Mulinari. Presentes os Conselheiros Titulares Ana Maria Silvello Pereira, Ricardo Luiz Viana, 6 
Anderson Marcos dos Santos, Andréa do Rocio Caldas, Betty Iris Henríquez Pino, Claudete 7 
Reggiani, Dalton Luiz Razera, Dieval Guizelini, Christian Mendez Alcantara, Donizeti Antonio 8 
Giusti, Eduardo Teixeira da Silva, Liane Maria Bertucci, Luisa Fanes, Luiz Antonio Passos 9 
Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Marcos Antonio Marino, Maria Tarcisa Silva Bega, Mario 10 
Sergio Ferreira de Souza, Mitzy Tânnia Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, Vera Karam 11 
de Chueiri, Rômulo de Souza Leitão Neto, Sílvia Helena Soares Schwab, Vera Lúcia Israel e 12 
Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros Suplentes Pedro Luis Faggion, Adriano 13 
Rodrigues de Moraes e Arislete Dantas de Aquino. Presentes ainda a Pró-Reitoria de Assuntos 14 
Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, e a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora 15 
Laryssa Martins Born. Justificaram suas ausências os Conselheiros Alessandro Rodrigo Pedroso 16 
Tomasi, Almir Antônio Urbanetz, Armando Luiz Nicolini Delgado e Fernando Mancini. 17 
Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão colocando em discussão e votação a ata 18 
da reunião do dia 27 de outubro do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Informes: 1) 19 
Presidente registrando o êxito do evento “café da manhã com os parlamentares da bancada 20 
paranaense em Brasília” ocorrido em 18 de novembro do corrente. 2) Conselheira Vera Karam 21 
de Chueiri informando que na manhã de hoje no Setor de Ciências Jurídicas seria realizado ato 22 
em defesa da criação da Defensoria Pública no Estado do Paraná. 3) Conselheira Vera Lúcia 23 
Israel, na qualidade de vice-diretora do Setor Litoral convidou os conselheiros para a 24 
inauguração das obras concluídas no Setor Litoral. A conselheira aproveitou o momento para 25 
solicitar à Reitoria o apoio na tramitação de processos destinados à aquisição de alguns materiais 26 
adicionais, necessários para o pleno funcionamento dessas novas instalações. No mesmo sentido 27 
manifestou-se a Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega observando que, mesmo trabalhando no 28 
seu limite, a Prefeitura da Cidade Universitária não tem conseguido dar conta das demandas do 29 
dia a dia dos Setores. Nesse sentido solicitou uma atenção especial da administração sobre esta 30 
questão. Sobre o tema o Presidente destacou o importante momento vivido pela UFPR referente 31 
à ampliação de suas estruturas físicas, contudo constatou que sua base de compras e de pessoal 32 
infelizmente não vem acompanhando este crescimento principalmente devido à falta de liberação 33 
de vagas por parte de Brasília. Nesse sentido o Presidente aproveitou para elogiar o trabalho que 34 
vinha sendo desenvolvido pela Pró-Reitoria de Administração que mesmo no limite de suas 35 
possibilidades vem conseguindo atender as demandas. Finalizando o Presidente informou que 36 
estão sendo feitas gestões junto à Brasília visando a liberação de novas vagas. 4) Presidente 37 
dando as boas vindas aos novos Diretor e Vice-Diretor do Setor de Educação Profissional e 38 
Tecnológica, respectivamente professores Luiz Antonio Passos Cardoso e Adriano Rodrigues de 39 
Moraes. Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia com a análise dos processos: 40 

Ordem do Dia: 01) Processo nº 049717/2010-61 - Prorrogação da vigência da Resolução nº 41 
58/09-COPLAD que suspende a aplicação da Resolução nº 07/05-COPLAD (normas para o 42 
Programa Institucional de Distribuição de vagas docentes do 3º Grau da UFPR). Processo 43 
relatado pela Conselheira Claudete Reggiani, que emitiu parecer favorável à proposta 44 
apresentada. Em discussão foram apresentadas sugestões de redação na minuta de resolução as 45 
quais foram acatadas pela relatora. O parecer final ficou redigido nos seguintes termos: “Em 46 



virtude dos setores estarem em fase de implantação do Programa Reuni, com a criação de novos 47 
cursos, aumento do número de alunos, novas atividades didáticas sendo implementadas, é 48 
necessário que os setores tenham estabilidade do número de docentes. Em vista disso, tem 49 
fundamento a proposta do Gabinete do Reitor, neste momento, de prorrogar a Resolução 58/09 50 
– COPLAD por mais dois anos. Sendo assim, sou de parecer favorável. Proponho também a 51 
seguinte redação à nova Resolução: Art. 1º - Fica suspensa a aplicação da Resolução 07/05 – 52 
COPLAD até 28 de fevereiro de 2013. Art. 2º - As vagas ocorridas resultante de aposentadoria, 53 
falecimento, exoneração e demissão até 28 de fevereiro de 2013 ficam alocadas com seus 54 
respectivos pontos, nos setores em que ocorrerem. Art. 3º - Esta Resolução entra em vigor na 55 
data de sua publicação”. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Durante a 56 
discussão também foi destacado pelo Presidente que não há limite de atuação deste Conselho em 57 
relação a esta matéria, podendo a mesma ser revista a qualquer momento dependendo das 58 
necessidades e do cenário na política de vagas docentes definidas pelo Governo Federal. Antes 59 
do próximo ponto de pauta o Presidente registrou a presença e deu as boas vindas aos novos 60 
Diretor e Vice-Diretor do Setor de Ciências Agrárias, respectivamente Professores Eduardo 61 
Teixeira da Silva e João Batista Padilha Junior. 02) Processo nº 007063/2010-07 - Proposta de 62 

alteração da Resolução nº 34/07-COPLAD – Regimento do Setor de Ciências Biológicas. 63 
Interessado: Setor de Ciências Biológicas. Aprovado por unanimidade de votos nos termos do 64 
parecer do Conselheiro Anderson Marcos dos Santos. O Presidente parabenizou o Setor de 65 
Ciências Biológicas pela aprovação do seu novo Regimento Interno. A Conselheira Andréa do 66 
Rocio Caldas informou que o Setor de Educação também vinha discutindo a revisão de seu 67 
Regimento Interno o qual em breve deveria ser encaminhado para análise deste COPLAD. 03) 68 

Processo nº 008304/2010-27 - Criação do Centro de Estudos em Biofarmácia – CEB 69 
(homologação). Interessado: Setor de Ciências da Saúde. Relatora de vista: Conselheira 70 
Claudete Reggiani. Relator original: Conselheiro Amadeu Bona Filho. A relatora de vista, 71 
Conselheira Claudete Reggiani, leu seu parecer favorável à homologação da criação do Centro 72 
de Estudos em Biofarmácia, especificando suas finalidades e destacando sua importância para o 73 
ensino de graduação e pós-graduação. Ato seguinte foi lido o parecer do Conselheiro Amadeu 74 
Bona Filho, exarado nos seguintes termos: “Tendo em vista a importância do Centro de Estudos 75 
em Biofarmácia, tanto nos aspectos de ensino de graduação e de pós-graduação,  bem como na 76 
prestação de orientações e serviços para a sociedade e, ainda, no trâmite para sua criação, ter 77 
seguido todos os aspectos legais, sou de parecer favorável a homologação da Resolução 13/10-78 
COPLAD”. Sendo os pareceres convergentes e favoráveis à homologação da matéria os mesmos 79 
foram colocados em votação, restando aprovados por unanimidade. 04) Processo nº 80 

039261/2010-21 - Isenção de taxas referente aos projetos do Programa de Pesquisa e 81 
Desenvolvimento Tecnológico do Setor de Energia Elétrica – Programa de P&D 82 
desenvolvidos junto a COPEL. Interessado: Departamento de Matemática. O relator, 83 
Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes, exarou o seguinte parecer: “(...) apesar de reconhecer o 84 
esforço do coordenador e parabenizá-lo por conseguir aprovar dois projetos junto a COPEL, 85 
mas não ter tido este conseguido enviar qualquer documento que identificasse a inviabilidade 86 
dos recolhimentos das taxas a UFPR e de haver pagamentos, legítimos, diga-se de passagem, 87 
para os professores da UFPR, conforme constas nos anexos II do referido processo sou de 88 
parecer DESFAVORÁVEL a solicitação de isenção de taxas por não encontrar analogia ou 89 
semelhança quanto a Agências de fomentos reconhecidas como propulsores de C&T. Se o 90 
entendimento for diferente, deve-se alterar a resolução vigente para contemplar tais casos.” Em 91 
discussão a Conselheira Silvia Helena Soares Schwab, na qualidade de diretora do Setor de 92 



Ciências Exatas inicialmente apresentou detalhes sobre a tramitação e aprovação dos projetos de 93 
pesquisa que são desenvolvidos no âmbito daquele Setor, observando o cuidado para que os 94 
mesmos sempre estejam de acordo com as resoluções vigentes. A Conselheira Silvia Helena 95 
Soares Schwab também reafirmou sua posição contrária à isenção das taxas definidas pelas 96 
resoluções dos Conselhos. Por derradeiro a Conselheira registrou a compreensão de que o 97 
processo em tela, antes de encaminhado ao COPLAD, deveria ter sido analisado pelo Conselho 98 
Setorial do Setor de Ciências Exatas, com a possibilidade desta situação ter sido resolvida no 99 
âmbito daquele setorial, o que infelizmente acabou não acontecendo. Após mais algumas 100 
manifestações o parecer foi colocado em votação, restando o mesmo aprovado por unanimidade. 101 
Encerrada a pauta e livre a palavra o Presidente convidou os conselheiros para o jantar de 102 
confraternização de final de ano, cujos convites poderiam ser adquiridos no Gabinete do Reitor. 103 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 104 
sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata.  105 


